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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am 13.12.2022  Gemeindeamt Winzendorf, Sitzungssaal 

Beginn: 19:30 Uhr  Die Einladung erfolgte am 05.12.2022 

Ende: 21.29 Uhr   durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine KOSTEK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Wolfgang KOLB (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR WIDLHOFER (UBL)  2) Gf.GR Ing. LÄMMERER (SPÖ) 

3) Gf.GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 4) Gf.GR Hans-Peter SAMMER (UBL) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL)  6) GR Ing. Peter MAYER (UBL) 

7) GR Maria HORNUNG (UBL)   8) GR Andrew HOFER (UBL) 

9) GR Christoph FICHTL (UBL)   10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Claudia NAROSY (SPÖ)   12) GR Ing. Josef BREIMAIER (UBL) 

13) GR Robert GROSSFURTNER (SPÖ)  14) GR Heinz FLECHL (SPÖ) 

15)      16) GR Manfred KAUFMANN (SPÖ) 

17) GR NEISS Florian (UBL) 

 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  2)  

3)  4)  

5) 6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

Schriftführer: GfGR SAMMER 

Zuhörer/Gäste: 3 Vertreter der FF Winzendorf, Mag. Damböck (NÖN) 

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Öffentliche Sitzung 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2022 
2. Bericht des Prüfungsausschusses 
3. Beschlussfassung Anpassung Abfallwirtschaftsgebühren durch die WNSKS 
4. Beschlussfassung Anpassung Abfallwirtschaftsgebühren  
5. Beschlussfassung Anpassung Einheitssatz Aufschließungsabgabe 
6. Beschlussfassung Subventionen an Vereine für das Jahr 2023 
7. Beschlussfassung Teilungsplan GZ5017/2022, Zuschreibung von Teilflächen 
8. Beschlussfassung Voranschlag 2023 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. MFP) 
9. Beschlussfassung zu Anträgen der Fraktion SPÖ 

a. Beschlussfassung Antrag Halten und Parken verboten vor Kindergarten 
b. Beschlussfassung Antrag Geschwindigkeitsbeschränkung vor Schule 
c. Beschlussfassung Antrag Ankauf und Errichtung Luftpumpenstation  

10. Beschlussfassung zu Anträgen der FF Winzendorf 
a. Beschlussfassung Grundsatzbeschluss für Ankauf eines Hilfeleistungsfahrzeuges HLF1 
b. Beschlussfassung Subvention für ein Mannschaftstransportfahrzeug 
c. Beschlussfassung Ankauf eines Stromerzeugers 

Nichtöffentliche Sitzung 
11. Beschlussfassung Löschungserklärung eines Pfandrechtes 
12. Beschlussfassung Gewährung Wohnbauzuschuss 

Öffentliche Sitzung 
13. Berichte 

 
 
Verlauf der Sitzung:  
Bgm. Kostak begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. GR Piskernig 
ist entschuldigt. 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2022 
Das Protokoll der Sitzung vom 27.09.2022 wurde allen Klubobleuten des Gemeindevorstandes sowie 
Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 13.10.2022 zugestellt.  
Bgm. Kostak beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 27.09.2022 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen.  
 

2. Bericht des Prüfungsausschusses  
GR Kaufmann berichtet über die Gebarungsprüfung vom 12.12.2022. Das Protokoll der Prüfung wird 
dem Sitzungsprotokoll als Beilage angeschlossen. 
Diskussionsbeiträge: 
 

3. Beschlussfassung Anpassung Abfallwirtschaftsgebühren durch die WNSKS 
Bgm. Kostak berichtet über die Preiserhöhung der Müllgebühren für Restmüll und Biomüll, die mit 
01.01.2023 angekündigt wird.  
Die Preisänderungen für die einzelnen Müllbehälter sind in der vorliegenden Ergänzung über die 
Vereinbarung zwischen der WNSKS und der Marktgemeinde vom 01.01.2023 angeführt und betragen 
8% über den derzeit gültigen Preisen. Nach einstimmiger Empfehlung durch den Gemeindevorstand 
soll die vorliegende Vereinbarung mit der WNSKS nun beschlossen werden. 
Bgm. Kostak gibt einen Überblick über die bevorstehenden Erhöhungen. 
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Gegenüberstellung: Verrechnung der WNSKS an die Gemeinde: 

 
 
 
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GfGR Sammer, GR Flechl, GfGR Lämmerer 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die vorliegende Ergänzung über die Vereinbarung 
zur Durchführung der Abfallentsorgung zwischen der WNSKS und der Marktgemeinde Winzendorf-
Muthmannsdorf beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

4. Beschlussfassung Anpassung Abfallwirtschaftsgebühren  
Bgm. Kostak informiert, dass die letzte Anpassung der Abfallwirtschaftsgebühren der Gemeinde im 
März 2019 erfolgte. Im Gegensatz dazu wurde im selben Zeitraum die Gebühren der WNSKS zwei Mal 
erhöht, und diese Teuerung wurde jedoch nicht weitergegeben. 
Aufgrund der allgemeinen Teuerung, und um kostendeckend im Bereich der Müllabfuhr zu bleiben, 
sollen die Abfallwirtschaftsgebühren angepasst werden.  
Die Erhöhung für die zwingend vorgeschriebenen Restmüll-Behältnisse beträgt im Schnitt 10%. Die 
Gebühren für die optionalen Biomüll-Behältnisse werden stärker angepasst, um zu korrigieren, dass 
die von der WNSKS verrechneten Preise weit über jenen liegen, die von der Gemeinde bisher 
verrechnet werden. 
Konkret bedeutet das für die Haushalte Folgendes: 
 

 
 
 
Der Entwurf der Verordnung wurde allen Anwesenden vor Sitzungsbeginn im Rahmen der Einladung 
zur Verfügung gestellt. Auf Befragen verzichten die Anwesenden daher auf ein Verlesen des Entwurfes 
der Verordnung. Der Entwurf wird dem Protokoll als Beilage angefügt. 
Diskussionsbeiträge: GR Flechl, GfGR Fichtl, Bgm. Kostak 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Abfallwirtschaftsverordnung in der 
vorliegenden Form beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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5. Beschlussfassung Anpassung Einheitssatz Aufschließungsabgabe 

Bgm. Kostak berichtet, dass die letzte Erhöhung des Einheitssatzes für die Aufschließungsabgabe im 
Juli 2017 erfolgt ist. Aufgrund der starken Preissteigerungen in der Baubranche soll nun eine 
Anpassung des Einheitssatzes erfolgen. Grundlage dafür sind die gemäß § 38 Abs. 6 NÖ Bauordnung 
dargelegten Vorgaben. Die Berechnung des neuen Einheitssatzes erfolgte durch Einholung von drei 
Angeboten sowie unter Berücksichtigung der Entwicklung des Baukostenindex 2015. Die Berechnung 
wird dem Protokoll als Beilage angefügt. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Einheitssatz zur Berechnung der 
Aufschließungsabgabe gemäß § 38 Ab. 6 NÖ Bauordnung 2014 mit € 720 festsetzen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

6. Beschlussfassung Subventionen an Vereine für das Jahr 2023 
Wie auch in den Vorjahren sind Anträge von den Vereinen auf Unterstützung und Subventionen in der 
Gemeinde eingelangt. 
Es ist beabsichtigt, das Subventionsvolumen des Vorjahres für die Vereine auch für 2023 
beizubehalten, allerdings an die für 2023 zu erwartende Inflationsrate anzupassen (OeNB, 6,4%). 
Des Weiteren stellt die OMK auch für 2023 den Antrag um Stützung der Musikschulbeträge für 
namentlich genannte Mitglieder. 
Im Bereich der Erwachsenenbildung initiierte die OMK eine Erwachsenen Bläserklasse, der 20 
Erwachsene angehören, die einen monatlichen Beitrag zur Finanzierung des Projektes leisten. 
Zusätzlich wurden Instrumente im Wert von € 5.500 angekauft. Die OMK bittet um eine einmalige 
Förderung dieses Projektes in der Höhe von € 700. 
Bgm. Kostak verliest zusammenfassend, wie sich demnach das Subventionsvolumen für Vereine für 
2023 darstellt: 
 
 
 

 
 

GfGR Widlhofer, GR Hofer, GR Weber und GR Flechl erklären ihre Befangenheit (Familienmitglieder 
sind von den Subventionen betroffen) und verlassen den Saal um 19:56 Uhr. 
Antrag Gemeindevorstand:  Der Gemeinderat möge die Subventionen an die Vereine in der 
genannten Höhe für das Jahr 2023 beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GfGR Widlhofer, GR Hofer, GR Weber und GR Flechl betreten den Saal um 19.58 Uhr. 
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7. Beschlussfassung Teilungsplan GZ5017/2022, Zuschreibung von Teilflächen 
Bgm. Kostak informiert, dass im Zuge einer Vermessung eines Privatgrundstückes festgestellt wurde, 
dass eine Teilfläche der Gemeinde auf Privatgrund liegt, und eine Teilfläche eines Privatgrundstückes 
auf der Gemeindestraße Linsgrabenweg (Muthmannsdorf) sich befindet. 
Dies soll nun grundbücherlich korrigiert werden. Grundlage dazu ist der Teilungsplan GZ 5017/22 des 
Büros Zivilgeometer Dipl.-Ing. Walter Einicher. 
Diskussionsbeiträge: 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Übernahme des Trennstückes 1 ins öffentliche 
Gut, Grundstück 2193 der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf EZ 1112 und die Zuschreibung 
des Trennstückes 2 zu Grundstück 775/2, EZ 870 gemäß Teilungsplan GZ 5017/22 des Zivilgeometers 
Dipl.-Ing. Walter Einicher vom 13.07.2022 beschließen. 
Weiters möge der Gemeinderat beschließen, das Büro Zivilgeometer Dipl.-Ing. Walter Einicher zu 
bevollmächtigen, nach ordnungsgemäßer Kundmachung den Antrag zur grundbücherlichen 
Durchführung beim Vermessungsamt Wiener Neustadt auf elektronischem Wege einzubringen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

8. Beschlussfassung Voranschlag 2023 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. MFP) 
Bgm. Kostak berichtet, dass den im Gemeinderat vertretenen Wahlparteien am 21.11.2022 ein 
Exemplar des Voranschlages 2023 sowie des MFP der Jahre 2024 – 2027 zugesandt wurde. 
Bgm. Kostak gibt einen Überblick über den VA 2023, eine schriftliche Zusammenfassung der 
wesentlichsten Punkte wurde den Gemeinderäten zu Beginn der Sitzung zur Verfügung gestellt. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Voranschlag 2023 sowie den MFP für die 
Jahre 2024 bis 2027 in der vorliegenden Form beschließen.  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

9. Beschlussfassung zu Anträgen der Fraktion SPÖ 
a. Beschlussfassung Antrag Halten und Parken verboten vor Kindergarten 

Bgm. Kostak berichtet, dass die Fraktion SPÖ einen Antrag über ein einseitiges Halten und Parken 
verboten vor dem Kindergarten eingebracht hat. GfGR Lämmerer verliest den Antrag. 
Bgm. Kostak, auch in ihrer Rolle als Anrainer in dem betroffenen Bereich erklärt, dass ein einseitiges 
Halten und Parken verboten den Anschein einer Verbreiterung der Straße erwecken, und dadurch 
höhere Geschwindigkeiten nach sich ziehen würde.  
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GR Flechl, GfGR Sammer, GfGR Rössle 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag nicht Folge geben. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: gesamte Fraktion SPÖ 
 

b. Beschlussfassung Antrag Geschwindigkeitsbeschränkung vor Schule 
Bgm. Kostak berichtet, dass die Fraktion SPÖ einen Antrag auf eine Geschwindigkeitsbeschränkung 
eingebracht hat. GfGR Lämmerer verliest den Antrag. 
In der darauffolgenden Diskussion erfährt der Antrag grundsätzliche Zustimmung. Da die Zuständigkeit 
für diese Landesstraße bei der Straßenmeisterei und somit beim Land NÖ liegt, soll daher ein 
entsprechender Antrag bei der BH Wiener Neustadt, Abteilung Verkehr, eingebracht werden. Bgm. 
Kostak erklärt, dass zumindest 1 Vertreter der Fraktion SPÖ bei dieser Verhandlung anwesend sein soll. 
Diskussionsbeiträge: von allen Anwesenden. 
 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge beschließen, dem Antrag Folge zu geben und eine 
entsprechende Verkehrsverhandlung bei der BH Wiener Neustadt zu beantragen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
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c. Beschlussfassung Antrag Ankauf und Errichtung Luftpumpenstation  
Bgm. Kostak berichtet, dass die Fraktion SPÖ einen Antrag auf Ankauf und Errichtung einer 
Luftpumpenstation auf Gemeindekosten eingebracht hat. GfGR Lämmerer verliest den Antrag. 
In der darauffolgenden Diskussion wird erörtert, dass das Aufstellen einer solchen Station 
grundsätzlich in Ordnung ist. Die Fraktion SPÖ solle dies aber selbst vornehmen, analog dem Beispiel 
der Liegen am Marmorsteinbruch und Größenberg, die die UBL finanziert und errichtet hat.   
Diskussionsbeiträge GfGR Lämmerer, Bgm. Kostak, GR Flechl, GR Mayer 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag nicht Folge geben. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: gesamte Fraktion SPÖ. Enthaltung: GR 
Breimaier (UBL) 
 

10. Beschlussfassung zu Anträgen der FF Winzendorf 
a. Beschlussfassung Grundsatzbeschluss für Ankauf eines Hilfeleistungsfahrzeuges HLF1 

Bgm. Kostak berichtet, dass ein Antrag der FF Winzendorf auf finanzielle Unterstützung für den Ankauf 
eines Fahrzeuges vom Typ HLF1-W IVECO Daily 4x4 vorliegt. Das Fahrzeug ist als Ersatz für das in die 
Jahre gekommene KLF geplant, und im Stationierungskonzept der Gemeinde auch so vorgesehen. Der 
Gesamtpreis des Fahrzeuges inkl. Beladung beträgt € 310.256,08, die beantragte finanzielle 
Unterstützung beläuft sich auf € 240.256,08, die finanzielle Eigenleistung der FF Winzendorf € 20.000. 
Die Mittel für das HLF-1 wurden bereits im MFP vorgesehen. 
Diskussionsbeiträge: 
 
GR Ferstl verlässt wegen Befangenheit den Saal um 20.43 Uhr (Mitglied Kommando FF Winzendorf). 
 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Grundsatzbeschluss fassen, das Fahrzeug vom 
Typ HLF1 anzuschaffen und sich mit € 240.256,08 an der Finanzierung zu beteiligen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

b. Beschlussfassung Subvention für ein Mannschaftstransportfahrzeug 
Bgm. Kostak berichtet vom Antrag der FF Winzendorf auf finanzielle Unterstützung für den Ankauf 
eines Mannschaftstransportfahrzeuges vom Typ Mercedes Benz Vito Allrad, über die BBG.  
Dieses Fahrzeug wird als zusätzliches Fahrzeug in der Feuerwehr geführt werden und ist nicht Teil des 
Stationierungskonzeptes. Der Gesamtpreis des Fahrzeuges beläuft sich auf € 72.305,13 brutto. Die 
beantragte finanzielle Unterstützung beträgt € 25.000. 
Bgm. Kostak merkt an, dass die ursprünglich mit dem Kommandanten der FF Winzendorf besprochene 
Summe nicht die Summe darstellt, die jetzt im Antrag genannt wird.  
Man dürfe nicht außer Acht lassen, dass das Fahrzeug nicht im Stationierungskonzept vorgeschrieben 
ist. Im Vergleich mit der FF Muthmannsdorf ist zu erwähnen, dass diese Feuerwehr ein neues Fahrzeug 
derselben Größenordnung plant zu 100 % selbst zu finanzieren, da dieses ebenfalls nicht im 
Stationierungskonzept vorgeschrieben ist. 
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GfGR Lämmerer, GfGR Sammer,  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Betrag von € 15.000 als finanzielle 
Unterstützung für den Ankauf eines Mannschaftstransportfahrzeuges durch die FF Winzendorf 
beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Ferstl betritt den Saal um 20:50 Uhr 
 

c. Beschlussfassung Ankauf eines Stromerzeugers 
Bgm. Kostak berichtet von Antrag der FF Winzendorf über die Anschaffung eines Notstromaggregates. 
Nach Besprechungen zwischen Vizebgm. Kolb, dem Zivilschutzteam des Gemeinderates und der FF 
Winzendorf wurden Angebote über Stromerzeuger eingeholt. Aufgrund des Angebotspreises, aber vor 
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allem wegen der geographisch günstigen Lage für Service- und Instandsetzungsfälle wurde das 
Angebot der Fa. Landtechnik Sederl ausgewählt. 
Da nicht nur die Schule, sondern auch das Feuerwehrhaus durch das Gerät versorgt wird, besteht auch 
eine Förderzusage des Landesfeuerwehrverbandes von 34%, die mit maximal € 8.500 gedeckelt ist und 
für Bestellungen bis 31.12.2022 gilt. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Ankauf eines Notstromaggregates der Firma 
Sederl in der Höhe von € 25.000 netto beschließen. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Enthaltungen GR Mayer (UBL) 
 
 
Bgm. Kostak schließt die öffentliche Sitzung um 20.53 Uhr. 
 
Bgm. Kostak fährt mit der öffentlichen Sitzung um 20.57 Uhr fort. 
 
 
Öffentliche Sitzung (Fortsetzung) 
 

13. Berichte 
Bgm. Kostak berichtet von der am 03.10.2022 stattgefundenen Begehung des Bereiches 
Emmerbergkreuzung mit den Eigentümern der angrenzenden Liegenschaften und Vertretern der 
Straßenmeisterei. Vizebgm. Kolb war ebenfalls anwesend. 
Aufgrund der beiden Starkregenereignisse im Frühjahr 2022 kam es dort zu starken Verschlammungen. 
Eine weitere Besprechung ist für den 16.12.2022 geplant. 
 
Bgm. Kostak berichtet weiter von der Bundespräsidentenwahl, die am 09.10.2022 in beiden Ortsteilen 
stattgefunden hat. Die Wahlbeteiligung lag bei 62 %. 
In diesem Zusammenhang berichtet Bgm. Kostak von geplanten Änderungen zum Ablauf von Wahlen 
in Winzendorf-Muthmannsdorf. Aus organisatorischen Gründen, unter anderem aufgrund der 
Schwierigkeiten bei der Besetzung der Wahlbehörden, Einführung des elektronischen 
Abstimmungsverzeichnisses und nach Rücksprache mit Bezirkshauptmann Mag. Sauer, wird die Anzahl 
der Wahlsprengel von derzeit 3 auf 2 Sprengel verringert. Beginnend mit den Landtagswahlen am 
29.01.2023 gibt es in Winzendorf den Wahlsprengel ‚1‘ und in Muthmannsdorf den Wahlsprengel ‚3‘. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass am 12.10.2022 der sog. Bürgermeisterausflug der BH Wiener Neustadt 
stattgefunden hat, zu dem auch Vizebgm. Kolb und AL Sammer eingeladen wurden. Besucht wurden 
die Ausgrabungen in Carnuntum. 
 
Bgm. Kostak berichtet von ihrer Teilnahme an der Weißwurstparty der FF Muthmannsdorf, die am 
18.10.2022 nach 2 Jahren wieder veranstaltet wurde. 
 
Bgm. Kostak berichtet von ihrem Besuch bei der Raiffeisenkasse Wiener Neustadt-Schneebergland, die 
anlässlich des Weltspartages zu einer Veranstaltung Weltspartages am 31.10.2022 nach St. Egyden 
eingeladen hatte. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass sie am 03.11.2022 an der Sitzung des Standesamts- und 
Staatsbürgerschaftsverbandes in Bad Fischau-Brunn teilgenommen hat. 
 
Bgm. Kostak berichtet vom Besuch des Punsch-Standes der Fraktion SPÖ am Bahnhofsplatz sowie der 
Teilnahme an der Hubertusmesse der Jagdgenossenschaft Winzendorf am 05.11.2022. 
 
Am Laternenfest des Kindergartens nahmen neben Bgm. Kostak auf Vizebgm. Kolb, GfGR Rössle und 
Sammer teil. 
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Bgm. Kostak informiert über ihre Teilnahme an der feierlichen Eröffnung des Gesundheitszentrums 
Kalkmetzen, zu der auch einige Gemeinderäte geladen waren.  
 
Am 19.11.2022 fand die erste gemeinsame Gemeindeübung der beiden Feuerwehren am Kalkmetzen-
Gelände statt. Bgm. Kostak und Vizebgm. Kolb konnten sich vom Ausbildungsstand unserer 
Feuerwehren überzeugen. 
Am selben Tag beging die OMK Muthmannsdorf ihre Cäcilien-Feier im Gasthaus Friedrich, die sehr gut 
besucht war. Teilnehmer seitens der Gemeinde waren Bgm. Kostak, Vizebgm. Kolb, GfGR Widlhofer, 
GfGR Sammer und GR Weber. 
 
Am 21.11.2022 fand die Vorbesprechung für die für Anfang 2023 geplante Katastrophenschutzübung 
bei der Firma Astotec (ehem. Schaffler/Hirtenberger) statt, an der Bgm. Kostak und Zivilschutz-GR 
GfGR Widlhofer teilnahmen. 
 
Der Weihnachtsfeier des UA 1 der Feuerwehren wohnten Bgm. Kostak und die Bürgermeister der 
Gemeinden Hohe Wand und Weikersdorf am 22.11.2022 bei. 
 
Am 25.11.2022 fand der Tag der offenen Tür der Mittelschule in Winzendorf statt, an der Bgm. Kostak 
und Vizebgm. Kolb am Vormittag teilnahmen. 
Am späteren Nachmittag besuchten Bgm. Kostak, Vizebgm. Kolb und GfGR Sammer den Adventmarkt 
am Biohof Schuster in Muthmannsdorf. 
 
Am 26.11.2022 fand nach 2jähriger Pause wieder der Adventmarkt in Winzendorf statt, der vor allem 
am späteren Nachmittag sehr gut besucht war. Bgm. Kostak und Vizebgm. Kolb sowie mehrere 
Gemeinderäte besuchten die Veranstaltung der Schulen und des Kindergartens in der Kirche, sowie 
den Adventmarkt selbst. 
 
Zu diesem Thema informiert Bgm. Kostak, dass aus Einsparungsgründen die Weihnachtsbeleuchtung 
zwar in Betrieb gegangen ist, jedoch nur bis zum 27.12.2022. 
 
Am 02.12.2022 fand die Weihnachtsfeier der Gemeindebediensteten im Gasthaus Puchegger statt, an 
der Bgm. Kostak, Vizebgm. Kolb, Frau Direktor Wachlhofer und Kindergartenleiterin Frau Endl ebenfalls 
teilnahmen. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass am 06.12.2022 die Weihnachtsfeier der Senioren im Gasthaus Friedrich 
abgehalten wurde, an der sie selbst und Vizebgm. Kolb teilnahmen. 
 
Am Mittwoch, dem 07.12.2022 wurden die anwesenden Mitglieder der Gemeinde- und 
Sprengelwahlbehörden von der Gemeindewahlleiterin, Bgm. Kostak, angelobt.  
Danach besuchte Bgm. Kostak, Vizebgm. Kolb und AL Sammer den Weihnachtszauber der NSG 
Steinfeld, der am Festspielgelände stattfand. 
 
Bgm. Kostak berichtet weiters, dass bei den Weihnachtsfeiern der FF Muthmannsdorf am Freitag, dem 
09.12.2022 und des SV Winzendorf-Muthmannsdorf am Samstag, dem 10.12.2022 die offiziellen 
Besuche von Bürgermeisterin und Vizebürgermeister, sowie von den GfGR Sammer und Rössle  
fortgesetzt wurden. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass heute um 15.30 Uhr im Gasthaus Friedrich die offizielle Verabschiedung 
durch die Gemeinde, die Jägerschaft Muthmannsdorf, die OMK Muthmannsdorf und die FF 
Muthmannsdorf stattfand.  
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Bgm. Kostak informiert über die Gebührenvorschau des Gemeindeverbands Abwasserversorgung GVA, 
wonach der Anteil für unsere Gemeinde € 198.300 für das Jahr 2023 betragen wird. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass der Kindergartenbetrieb landesweit ab 2023 wesentliche Änderungen 
erfahren wird, die grundsätzlich auf die Entlastung der Eltern abzielen. Bgm. Kostak zitiert die 
Eckpunkte aus dem Schreiben der Landeshauptfrau. Im Wesentlichen sind kleinere Gruppen mit mehr 
Betreuungspersonal geplant, das Mindestalter für den Kindergarten wird auf 2 Jahre gesenkt, die 
Schließzeiten des Kindergartens im Sommer auf 1 Woche reduziert und die Vormittagsbetreuung für 
Kleinstkinder wird kostenlos sein. 
Die konkreten Auswirkungen auf den Kindergarten Winzendorf-Muthmannsdorf werden noch 
analysiert werden. 
 
GfGR Rössle informiert, dass die UBL am 24.12.2022 eine kleine Ausschank um 15 Uhr am Hauptplatz 
Winzendorf veranstalten wird. Weiters informiert GfGR Rössle, dass am. 14.01.2023 die UBL wieder 
die  Christbäume ab 8 Uhr einsammeln wird, und dass der Kindermaskenball am 28.01.2023 im 
Volksheim stattfinden wird. 
 
GfGR Widlhofer informiert, dass zusätzlich zu den regulären Besprechungen des Zivilschutz-Teams am 
10.11.2022 ein Termin beim Wasserverband stattfand, um sich über dessen Abläufe zu informieren. 
Beim Abwasserverband fand ebenfalls ein Informationsaustausch statt, wo Betriebsleiter Thiel 
Vizebgm. Kolb, und die GfGR Widlhofer und Rössle sowie GR Hofer über die Gegebenheiten 
informierte. 
 
GfGR Sammer berichtet von seiner Einladung zur Ausstellung im Klimaschutzministerium, am 
02.12.2022. Der Landschaftspflegeverein Thermenlinie-Wiener Becken, der die Gemeinde und unsere 
Schulen im Rahmen der Natur-Netzwerk-Region betreut, hat das Projekt ‚viele Hände für den 
Blosenberg‘ beim sog. "Grand Prix der Biodiversität" eingereicht. Darum geht es, Projekte, die sich für 
den Schutz, die Aufwertung und den Erhalt von bedrohten Pflanzen- oder Tierarten oder 
Lebensräumen einsetzen, in ganz Österreich auf den Weg zu bringen. 
 
GR Ferstl berichtet, dass die letzte Ausgabe der Gemeindezeitung für 2022 heute in Druck gegangen ist 
und im Laufe der Woche geliefert und ausgetragen wird.  
GR Ferstl berichtet weiter, dass am 05.12.2022 der Nikolausbesuch am Hauptplatz stattgefunden hat. 
GR Ferst bedankt sich bei der Firma Metro, die die Sackerl zur Verfügung gestellt hat.  GR Ferstl weist 
darauf hin, dass die Veranstaltung an sich nichts mit der FF Winzendorf zu tun hat, sondern eine 
Gruppe von Personen, die zufällig auch FF-Mitglieder sind, diese Nikolausbesuch organisieren. Zweck 
der Veranstaltung ist die Aufbringung von Spenden, die Gemeindebürgern, die durch einen 
Schicksalsschlag in einer finanziellen Notlage geraten sind, zukommen sollen. – dazu wurde auch ein 
Sparbuch angelegt.  
In diesem Zusammenhang erklärt Bgm. Kostak, dass es möglicherweise nächstes Jahr – geschuldet u.a. 
durch die allgemeine Teuerung und die hohen Energiepreise – es durchaus Personen oder Familien 
geben könnte, die auf Unterstützung angewiesen sein könnten. Bgm. Kostak bittet den Gemeinderat, 
hier ein offenes Ohr zu haben, um über solche Fälle erfahren zu können. 
 
GR Flechl bereichtet, dass am 29.11.2022 die Gebarungsprüfung beim Wasserverband, deren 
Ergebnisse als in Ordnung befunden wurden. Im Zuge dessen wurde eine Diskussion über die großen 
Baustellen des Wasserverbandes und über das Thema Blackout geführt, wobei der Betriebsleiter die 
Fragen nicht alle schlüssig beantworten konnte. GR Flechl erklärt, dass demnach keine Investitionen 
über die letzten Jahre hinweg in unsere Hochbehälter getätigt wurden und teilweise das Wasser 
unkontrolliert davonlaufe. In der darauffolgenden Diskussion erklärt u.a. Vizebgm. Kolb, dass der 
Hochbehälter Muthmannsdorf funktioniere. GR Flechl erklärt, dass die nächsten Investitionen daher 
für die Hochbehälter sein werden. Bgm. Kostak erklärt, dass der Wasserverband, zumindest seit ihrer 
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Zeit als Bürgermeisterin, regelmäßig investiert, räumt jedoch ein, dass in der Vergangenheit, in den 
90er Jahren diese Investitionen nicht gemacht, sondern gespart wurde. 
 
GfGR Lämmerer berichtet von der am 07.11.2022 stattgefundenen Ausschusssitzung des 
Mittelschulgemeinde. Im Sommer wurden auf Südseite wie geplant die Fenster wurden ausgetauscht. 
Derzeit befindet sich auf der Nordseite eine Künette aufgrund eines defekten Regenwasser- und 
Schmutzwasserablaufes neben der nördlichen Schulgebäudeseite. 
GfGR Lämmerer informiert weiter, dass derzeit die Schüleranzahl heuer höher ist als in den 
vergangenen Jahren, um 8 Schüler mehr. Als negativ bezeichnet GfGR Lämmerer den Umstand, dass 
der Schulerhaltungsbeitrag für ‚eigene‘ Schüler nicht anteilsmäßig verrechnet werden dürfe, sondern 
mit € 2.000 gedeckelt ist – bei einer Prokopfquote von rund € 3.500 bedeutet das, dass die 
Mittelschulgemeinde Kosten von ‚Fremd‘-Gemeinden übernehmen müsse, derzeit betrifft das 8 
Schüler. 
GfGR Lämmerer bedankt sich bei der Bürgermeisterin und der Gemeinde für das Zurverfügungstellen 
von Platz, Strom und Hütte für die am 05. in Winzendorf und die am 19.011.2022 in Muthmannsdorf 
stattgefundenen Punsch-Standl unter dem Motto ‚Trink an Roten mit an Roten‘. Der Erlös wird zu 
gleichen Teilen an die Jugend der beiden Ortsfeuerwehren aufgeteilt.   
 
Abschließend wünscht GfGR Lämmerer im Namen der SPÖ-Fraktion Winzendorf-Muthmannsdorf der 

Gemeindeführung, allen Gemeinderäten und den Bürgern Frohe Weihnachten und einen Guten Rutsch 

ins Neue Jahr. 

GR Großfurtner erklärt, dass der Punschstand der OMK Muthmannsdorf und der dort erstmalig 
organisierte Fackelzug eine wirklich hervorragende Veranstaltung war.  
 
GR Weber berichtet von der bestehenden Idee eines Radweges durch die Prossetschlucht. Dazu ist 
geplant, eine Machbarkeitsstudie zu erstellen, ob bzw. wie dieser Radweg dort funktionieren könnte. 
Auf seine Nachfrage hin wurde GR Weber informiert, dass diese Studie noch etwas dauern werde. 
 
GR Breimaier merkt an, dass er keine Berichte habe. Er erklärt, dass er am Gebäude der Mittelschule 
die Feuchtigkeit gemessen habe, die nun etwas weniger geworden wäre, jedoch empfiehlt er die 
Beibehaltung der Entfeuchtungsgeräte. 
 
Vizebgm. Kolb berichtet, dass die Straßenmeisterei die beiden Fahrbahnteiler in Muthmannsdorf 
fertiggestellt hätte, die Beleuchtung würde Anfang nächsten Jahres geliefert und montiert werden. 
 
Vizebgm. Kolb berichtet anschließend über die laufenden Grabarbeiten der EVN (Netz NÖ) in 
Muthmannsdorf, um die restlichen Künetten noch vor Weihnachten zu schließen. Im Jänner wird es 
dann zu weiteren Grabarbeiten der EVN und A1 kommen, die sich entlang der Hauptstraße bis 
hinunter zum Beginn der Hinterfeldgasse  ziehen werden. 
 
Bgm. Kostak wünscht allen Gemeinderäten, deren Familien und Angehörigen ein gesegnetes 

Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Neue Jahr. 

GfGR Rössle wünscht dem gesamten Gemeinderat im Namen der UBL schöne Feiertage, frohe 
Weihnachten und einen guten Rutsch. 
 
Bgm. Kostak übermittelt die Weihnachtswünsche von GR Piskernig, der allen Anwesenden namens der 

FPÖ ein Frohes Weihnachtsfest wünscht. 
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Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt Bgm. Kostak die Sitzung um 21.29 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
…………………………………………..    ……………………………………….. 
 Bürgermeisterin     Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..         ………………………….  …………………………. 

 GGR            GGR        GR   
(UBL)                         (SPÖ)        (FPÖ) 


